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Э Х О  С О Б Ы Т И Й

П Р И Н Я Т Ы
I

В П А Р Т И Ю
Вступить в ряды 

коммунистов в год 
X X V I съезда КПСС  
—  большая честь. Ее 
удостоены в этом году 
декан А Э М Ф  А . В. 
Лоос, заведующий ка
федрой оборудования 
и технологии свароч 
ного производства
A . Ф. Князьков, сек
ретарь комсомольско
го бюро м. н. с. В. П. 
Зимин, недавние сту
денты, отличники уче
бы, ныне сотрудники 
института С. Коша- 
ров, А . Завалин, сту
дент А В Т Ф , председа
тель студсовета об’ще- 
жития В. Никулин, 
учебный мастер ТЭФ
B. П. Оглоблин и мно
гие другие.

34 лучшим своим 
представителям, из 
них 14 студентам, ин
ститут дал рекоменда
цию в партию.

Н. А Н Д Р Е Е В А .

П Р И С Т У П И Л И

К  Р А Б О Т Е
Во всех комсомоль

ских организациях фа 
| культетов прошли от- 
| четно-выборные кон- 
| ференции. С хорошей 
а активностью, деловым 
| настроем они сосгоя- 
I  лись на АЭМ Ф , 
I  А В Т Ф . ЭФ Ф , МСФ. 
| Менее организованно

были проведены кон
ференции комсомоль
ским активом ЭЭФ, 
УОПФ . ХТФ.

На конференциях 
шел разговор о теку
щей успеваемости, о 
быте и отдыхе сту
дентов, об активности i  
комсомольцев. При. § 
ступили к работе но- | 
вые составы факуль- § 
тетскнх комсомоль- в 
ских бюро.

Е. Э И Х ГО РН .

П Е Р В О Е

З А С Е Д А Н И Е

П Р О Ф К О М А
Новый состав проф

союзного комитета 
провел свое первое | 
заседание. Утвержде- § 
ны составы комиссии, | 
распределены первые | 
задйния. Состав ко- I  
миссий почти полно- Ё 
стью обновился, и на | 
заседании шел обмен г 
опытом, намечались | 
планы на предстоя- | 
щий период работы, в 
Утверждены предсе- | 
датели факультетских в 
профсоюзных бюро.

Председатель оздо- § 
ровительной комиссии = 
профкома И. Москви- = 
на сделала отчет о = 
проведении дней до- I  
нора на факульте- = 
тах. Председатель | 
учебной комиссии Н. = 
Кояин подвел итоги = 
социалистического со- | 
ревнования. Лучшей | 
учебной группой ин- | 
ститута признана Ё
группа 0790 ФТФ  

Т. К А РЕ Т И Н А .
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р РУППА преподава- 
* телей кафедры об

щей и неорганической 
химии (зав. кафедрой 
Г. Г. Савельев) совмест
но с учеными Москов
ского института проблем 
управления и ВНИИ 
ЭИМ провела ин
тересные исследования. 
«Разработка технологи
ческого процесса изго
товления печатных плат 
аддитивным .методом» —

диэлектрические матери
алы и дальнейшего на
ращивания слоя меди 
требуемой толщины по 
полученному рисунку 
схемы из раствора тол
стослойного химического 
меднения.

Разработанный на ка
федре метод обладает 
существенными преиму
ществами перед преж
ними. Для его примене
ния не требуются фоль-

ЭКОНОМИЯ
ОКОЛО 2-х
так называется , трех
годичный труд доцента 
кафедры общей и неор
ганической химии В. Л. 
ГЦеринекого и старшего 
преподавателя доцента 
Г. В. Ныш, который 
успешно завер1?1ен. Пред
лагаемое исследова
ние относится к области 
электронной Промышлен
ности. Оно показывает 
возможность селективно
го осаждения меди на

МИЛЛИОНОВ
тированные диэлектрики, 
упрощается ряд техно
логических операций, 
полностью или* частично 
исключается использова
ние благородных дорого
стоящих металлов, повы
шается плотность мон
тажа, существенно со
кращаются затраты на 
нейтрализацию сточных 
вод.

11 роверенный расчет 
гарантированного эконо

мического эффекта от 
результатов выполненной 
научно - исследователь
ской работы при серий
ном годовом производст
ве 300000 квадратных 
дециметров печатных 
плат, составляет 1990 
тысяч рублей.

В соответствии с до
говором о творческом 
содружестве данные по 
итогам работы представ
лены во ВНИИ4 ЭИМ для 
введения в техническую 
документацию по про
верке технологического 
процесса аддитивного ме
тода изготовления пе
чатных плат на опытных 
партиях материалов.

Нынешним летом на 
ВДНХ в разделе охраны 
окружающей среды рабо
та была удостоена брон
зовой медали.

А. П Е ТРО В СК А Я .
Н А  СНИМ КЕ; Г. В. 

Ныш и В. Л . Щеринский 
в лаборатории фотохи
мических исследований.

Фото И. Вотчала.

новый
ОТРЯД

аспирантов
Закончился прием 

в аспирантуру. В ее 
ряды влилось 109 че
ловек.

Среди новых аспи
рантов —  25 выпуск
ников института, по
лучивших ДИПЛОМЫ с 
отличием и успешно 
выдержавших прием
ные экзамены. Про
должат обучение, но 
уже на новом уровне, 
бывшие Ленинские 
стипендиаты В. Коз
лов (М С Ф ) и О. Асаи- 
нов (Ф ТФ ), отлични
ки учебы В. Торгуна- 
ков, А . Конищева, 
Б. Овечкин, супруги 
О. и К. Плешковы.”

Половина, аспиран
тов нового набора бу
дет учиться заочно.
В заочную аспиранту
ру поступили: глав
ный геолог Любавин- 
ской ГРП  треста «За- 
байкалцветметразвед- 
ка» И. В. Козаченко, 
старшие геологи Ю. Т. 
Борода и Ю. П. Бо
вин из Красноярска, 
старший инженер Юр 
гинского машзавода 
А. М. Анасов, стар
ший инженер ТН ХК  
А. М. Мирошниченко, 
работника НИИ элект
ромеханики Н. И. Под- 
левский, В. И. Эйрих, 
Ю. А. Шиняков.

ТПИ должен стать 
базовым институтом 
для подготовки науч
но-педагогических кад
ров Сибири и Дальне- 

j го Востока. Поэтому 
половина всего соста
ва аспирантов будет 
готовиться целевым 
назначением.

Среди новых аспи
рантов 63 коммуниста 
и комсомольца.

В. П А РФ Е Н О В А .

Т Р Ш А  КОНКРЕТНАЯ,
"Т".    : :  1 —  з а м е т к и

НЕДОСТАТКИ 05ЩИЕ
К У Р А Т О Р А  ........ ...... .............. , , , -

| «Получила двойки 
| по немецкому языку 
| и матанализу, гак как 
§ не была на занятии:
| дежурила на вахте».
| «Н е  поняла матери. 
I  ал по общей химии: 
Ё одну лекцию пропу- 
§ стила по болезни и 
Ё не отработала ее».

«Имею четыре 
Ё двойки по причине 
а собственной лени», 
а (Из объяснитель- 
в ных студентов).

НАБИРАТЬСЯ знаний 
упорно и настойчиво с 
самого первого курса, с 
первого семестра, не 
быть инертным в обще
ственном плане — зада
ча каждого студента. Но 
что мы видим сейчас, на
пример, в группе 5312?

Из разговора с преподава
телями мнение складыва
ется одно — слабая, 
инертная группа. Чем же 
обусловлена такая харак
теристика?

В первую очередь, 
пропусками занятий.
Пропускают, как прави
ло, одни и те же студен
ты. Среди причин назы
вается дежурство на 
вахте, предъявляются 
донорские ’ справки. Без
условно, сдача кровй — 
это почетно и благород
но. Но находятся студен
ты, которые делают это

лишь для того, чтобы 
воспользоваться донор
ской справкой и не пой
ти на занятие. В таком 
деле, как дача крови, че
ловеком должно двигать 
желание помочь тем, кто 
в беде, спасти чью-то 
жизнь, а вовсе не стрем
ление прогулять, слов
чить. Здесь не должно 
быть таких недостойных 
побудительных мотивов.

Нередко студенты про
сыпают первые лекции, 
что говорит о нарушении 
режима отдыха в обще
житии. Плохо подгото

вившийся студент, как 
правило, пассивен на за
нятиях. К примеру, Р. 
Дильмухаметов посетил 
все занятия по высшей 
математике, но не су
мел получить ни одной 
положительной оценки. 
Результаты октябрьской 
аттестации заставляют 
задуматься и об успевае
мости'актива. У старосты 
группы О. Демидовой 
две неудовлетворитель
ные оценки, а профорг 
В. Гофман умудрилась 
получить четыре «не- 
УДа». ‘ -

По-прежнему бытует 
практика назначения не
скольких консультаций 
по различным предметам 
на один и тот же день, в 
одни и те же часы, для 
одной и той же группы. 
Яркий пример — пятни
ца, когда с 15 часов в 
разных корпусах прово
дятся консультации для 
одних и тех же групп 
сразу по трем предметам: 
высшей математике, ис
тории КПСС и теорети
ческой механике. Не 
всегда удачно выбирает

ся и время • консульта
ций. Например, в суббо
ту проводится консуль
тация по общей химии с 
15 часов, а лекция по 
высшей математике за
канчивается в 14.25, и 
студенты не успевают 
пообедать и отдохнуть.

Перечисленные факто
ры являются лишь ча
стью резервов повыше
ния успеваемости и ка
чества ‘обучения, но уст
ранение недостатков в 
учебе и организации 
обучения положительно 
скажется на ближайших 
‘ аттестациях, а в конеч
ном итоге и на результа
тах сессии.

Ю. АЛЕК СЕЕВ, 
куратор гр. 5312.
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П А РТ И Й Н А Я  Ж И ЗН Ь: У Ч Е Б А  К А Д РО В

НАЧАЛО учебного го
да в системе’ партийной 
учебы было открыто те
мой «В  единствее наро
дом — сила партии, в 
единстве с партией, в ее 
руководящей роли — си
ла народа». Методиче-

Т рудное 
ДЕЛО

ская комиссия при парт
коме ТГ1И провела пред
варительную подготови
тельную работу с пропа
гандистами для того, 
чтобы первое занятие 
прошло организованно, 
неформально, интересно. 
Содержательную устано
вочную лекцию прочита
ла пропагандистам до
цент кафедры истории 
КПСС К. П. Бельтюкова. 
Члены методкомиссии по- 
сетили ряд занятии с 
целью определения УР0В" 
ня выступлений . слуша
телей, руководства их 
работой пропагандистами.

Семинар на кафедре 
вычислительной техники 
А ЬТФ  которым руково
дит В.' М. Разин. Один 
за другим выступают 
три докладчика. Они все
сторонне освещают те
му крепнущего единства 
партии и народа в усло
виях развитого социали
стического общества.

• В. И. Ленин подчерки
вал: «Вез союза с не- 
коммунистами в - самых 
различных областях дея
тельности ни о каком ус
пешном коммунистиче
ском строительстве не 
может быть и речи». Это 
ленинское положение
красной нитью пронизы
вает все три доклада. 
Докладчики аргументи
рованно показали огром
ные достижения совет
ского народа, ставшие 
возможными в результа
те инициативной деятель
ности партии по расши
рению и укреплению ее 
связей с массами, борь
бы за массы, завоевания 
их на сторону коммуниз
ма. Они стали возможны 
потому, что КПСС сло- 
жидась как авторитетный 
руководитель и вождь

советского народа, что 
она жила коренными ин
тересами его, боролась и 
действовала в самой гу
ще масс, опиралась на 
них и вела их за собой, 
что массы, ведомые ком- 
муш#тами, признали 
идеи и планы партии сво
им жизненным, кровным 
делом.

Значительное место в 
докладах отведено рас
крытию содержания мате
риалов XXVI съезда 
КПСС; особенно вопро
сов экономического и 
социального развития 
страны, новые инициати
вы в деле обеспечения 
мирных условий для со
зидательного труда со
ветских людей.

Докладчики справед
ливо отметили, что ос
лабление руководящей 
роли партии, отступление 
от ленинского принципа 
единства партии и наро
да чревато серьезными 
последствиями как для 
всего дела строительства 
нового общества, так и 
для партии. Именно по
этому враги социализма 
стараются нанести ко
варный удар по позиции 
партии в обществе, но 
единству ее с народом.

Однако, как отметил в 
своем выступлении В. М. 
Разин, докладчикам не 
удалось в полной мере 
дать системный подход к 
анализу вопросов плана 
занятия.

Освещение вопросов 
прошло без связи с 
жизнью кафедры, инсти
тута, города. Руководи
тель семинара посовето
вал увязывать пробле
мы, рассматриваемые на 
занятиях, с жизнью кол
лектива. Занятие оказа
лось бы полезнее, если 
бы остальные слушатель 
были более активны. К 
сожалению, они ограни 
чились лишь вопросами.

На занятии . присут
ствовали не все слушате
ли. Связывать изучаемый 
материал с жизнью, ак
тивизировать работу всех 
участников семинара — 
вот главное, что нужно 
уметь сегодня в органи
зации партийной учебы.

В. БЯ ЛИ К О В, 
член методобъединения 
при парткоме, ассистент 

кафедры научного 
коммунизма.

К А К И М  ТЫ П РИ Д Е Ш Ь Н А  П РОИ ЗВОД СТВО?

С Е Г О Д Н Я - Т Р ОЧ ТОБЫ обогнать пе
редовые капитали
стические страны 

по производительности 
труда, нам необходима 
армия высококвалифи
цированных ученых и ин
женеров, постоянно со
вершенствующая свои 
знания, способная раз
вивать технику и техно
логию йроизводства бо
лее высокими темпами. 
К этому нас обязывают и 
стремйтельно растущие 
темпы развития научно- 
технической револю
ции.

К сожалению, в нашем 
институте крайне низок 
процент выпуска специа
листов с отличием. В 
1981 году он составил 
86 человек, что состав
ляет 4,2 процента вы
пускников. А  в 50-х го
дах дипломы с отличием 
получали в ТПИ до 20—

25 процентов выпускни
ков. «  .

Србди ' выпускаемых 
специалистов, к сожале
нию, еще много «троеч
ников», а половина из 
них — перебивавшиеся с 
«двойки» на «тройку» и 
кое-как удержавшиеся в 
вузе. Эта часть студен
тов при желании могла 
бы учиться на «хорошо», 
но она не выполняет 
самых прямых своих обя
занностей — добросо
вестно трудиться на 
пользу нашего социали
стического общества, как 
трудятся их сверстники 
на комсомольских строй
ках.

Значительная доля 
выпускаемых специали-

isssaa

стов-«троечников». не 
привыкшая в вузе посто
янно трудиться и рабо
тать над пополнением 
своих '  знаний, может 
потерять свою ценность 
как инженера.

Комплектование прие
ма на многие факульте
ты нашего института 
производится с больши
ми трудностями. Почти, 
как правило, абитуриен
ты, выдержавийю всту
пительные экзамены, ока
зываются зачисленными. 
Только на «модные» фа
культеты и специально
сти существует конкурс
ный отбор. Зато ряд фа
культетов систематиче
ски подбирает абитури-

Е Ч Н И К ,
ентов с ■ других подразде
лений. В результате на 
этих факультетах возни
кают трудности с учеб
ной дисциплиной 'и ус
певаемостью. Количество 
прогулов студентов до
стигает 50 процентов и 
более, особенно на пер
вую пару часов, непомер
но затягивается сдача 
домашних заданий и кур
совых проектов. Успева
емость на первых трех 
курсах, когда изучаются 
фундаментальные дис
циплины, составляющие 
основу инженерных зна
ний, очень низка. На 
«хорошо» и «отлично» 
в весеннйю сессию 
1980-81 года сдали всего 
5,4 процента студентов.
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внедрение станков с Ч П У является одним 
3 из направлений автоматизации. Использова- 
| ние таких станков в несколько раз повышает 
| производительность труда, КПД рабочего вре- 
I  меня.

Успешно осваивают управление станками 
| с Ч П У студенты-машиностроители.

Н А  СНИМ КЕ: студент гр. 4371 А . Котель
ников на занятиях в лаборатории станков с 

= ЧПУ.
= Ю. БЕЛЯ ЕВ,

студент гр. 4374.

.......... ....................................................... . 1

В в у з а х  Т о м с к а
О РД ЕН  Н А  ЗН А М ЕН И

За достигнутые успехи 
в подготовке кадров для 
народного образбвания, 
обучении и коммунисти
ческом воспитании сту
дентов Томский педаго
гический институт имени 
Ленинского комсомола 
награжден орденом
«Знак Почета».

Ю. И. Литвинцев поб
лагодарил коллектив ин
ститута за самоотвержен
ный труд, поздравил с 
награждением и выразил 
уверенность, что под ру
ководством ректората и 

.партийной организации 
вуз сумеет воспитать но
вый огрнд научно-обра
зованной, патриотически 
настроенной советской 
молодежи.

Взволнованно говори
ли на митинге ветераны 
института, ректор В. И. 
Лимонов. От имени сту
дентов выступила Ленин
ский стипендиат Л. Мель
ник.

Участники митинга на
правили письмо ЦК 
КПСС, Президиуму Вер
ховного Совета СССР, 
товарищу Леониду Ильи 
чу Брежневу, в котором 
заверили, что в ответ на 
награждение института 
орденом «Знак Почета»

коллектив будет и даль
ше улучшать подготовку 
кадров для народного об
разования, внесет свой 
вклад в выполнение за
дач, поставленных перед 
высшей школой XXVI 
съездом партии.

М. М И Х А Й Л О В А

П РЕ М И Я  О БК О М А  
ВЛК СМ

Ею награждена группа 
молодых ученых СФТИ 
за успешную разработку 
темы «Малогабаритные 
приемные устройства си
стемы спутникового те 
левещания «Экран».

В течение ряда лет 
коллектив сотрудников 
СФТИ разрабатывал эту 
тему. В результате была 
создана приставка к телег 
визору, весом около 5 
килограммов, примене
ние которой позволяет 
смотреть телепередачи в 
районах, отдаленных от 
телестанций.

Сотрудники СФТИ, 
занимавшиеся разработ
кой темы — В, Б. Анти
пов, С. К- Лихоманов, 
М. М. Надворньщ, Н. С. 
Пономарев — стали лау
реатами премии Томско
го комсомола.
(«За советскую науку»).

Состав комитета ВЛКСМ, избранный XXXIII комсомольской конференцией
ПОД КАТОВ Владимир (с. и. с. НИИ Я Ф ) 

—  секретарь комитета ВЛКСМ , тел. 2-46-07, 
4-06.

Э И Х ГО РН  Екатерина —  зам, секретаря 
но идеологической работе, тел. 2-46-07, 4-06.

Л У К У Т И Н  Алексей (начальник отдела 
А Э М Ф ) — зам. секретаря но организацион
ной работе, тел. 2-46-07, 4-06, 7-67.

П О Д Д УБН Ы Й  Андрей — зам. секретаря 
по учебно-воспитательной работе, тел. 
2-46-07, 4-06.

ЗА11РЯГАЕВА Елена —  зам. секретаря по 
профилактике правонарушений, гр. 5971.

11УШ КАРЕНКО Алексей —  зам. секретаря 
по работе в общежитии, аспирант М СФ, 
тел. 8-74. ,

О РГАН И ЗА Ц И О Н Н О -П О Л И Т И Ч Е С К И И
ОТДЕЛ

М УХ И Т Д И Н О ВА  А лла  —  зав, сектором 
учета, тел, 2-46-07, 4-06.

ГН УС К Й Н А  Любовь —  председатель 
ККК. гр. 2282,

Д РО Б Е ЗО В А  Ольга —  чответственная за 
Школу комсомольского актива, гр. 8382.

КРУ ПИН Александр — секретарь комсо
мольской организации ФТФ, гр. 0472.

ПОПОВ Виктор —  секретарь комсомоль
ской организации УОПФ, гр. 3300.

К О РН Е В  Евгений —  секретарь комсо
мольской организации АЭМ Ф , гр. 7172.

К ЛЯ И Н  Иван —  секретарь комсомольской 
организации А В Т Ф * гр. 8392.

Ш И Р Я Н И И  Олег — начальник штаба 
ССО, аспирант А В Т Ф , тел. 3-82.

К А С С И РО В  Владимир — член штаба ССО. 
ассистент АЭМ Ф , тел 7-67.

К А Р А С Е В  Александр —  секретарь ком
сомольской организации ЭЭФ, гр. 9182. 

ЗИ М И Н  Вячеслав — секретарь бюро

Ш И К А Н О В  Леонид —  ответственный за 
Ленинский зачет, ассистент кафедры НК, 
тел. 2-52.

И В А Н О В А  Ирина —  ответственная за 
шефскую работу, гр. 5096.

М И К И Т И Н А  Людмила — ответственная за 
Ш М Л, ассистент кафедры политэкономии, 
тел. 3-73.

ЗУБ О В  Игорь —  ответственный за лекци
онную пропаганду, гр. 3380.

М А Р Т Ы Н О В А  Марина —  ответственна^ ga 
культурно-массовую работу, гр. 5690,

Ч У Г У Р И Н  Игорь —  командир оперотряда 
ДНД, гр. 8172.

ГА Л Д О Б И Н  Олег —  ответственный за ра
боту студенческих клубов, гр. 0780.

Л Е ВК О В С К И И  Александр —  ответствен
ный за спортивно-массовую работу, гр. 5008.

Е Ф И М О В А  Светлана —  ответственная за 
военно-патриотическое воспитание, тел. 8-98.

Т И Х О Н О В А  Галина — ответственная за 
ФОП, лаборант каф. философии, тел. 7-61.

В Е Н Д Е Л Е В А  Галина —  зав. отделом 
комсомольской жизни газеты «З а  кадры».
. ГЕЛ Е Ж К И Н А  Татьяна —  член профкома 
института, тел. 2-87.

Л И Т В А К  Игорь —  ответственный за сту
денческий университет искусств. »

Валерий — секретарь комсо
мольской организации ЭФФ.

Л О Ш К А Р Е В  Александр —  секретарь ком
сомольской организации ХТФ.

ГЕККЕ Михаил —  секретарь комсомоль
ской организации ТЭФ.

Л Е В И Н С К И И  Сергей -  гр. 6101,
У Ч Е В Н и и Р О И З В О Д С Т В Е Н Н Ы И  ОТДЕЛ
С УРК О В  Александр —  ответственный за 

Н И РС, аспирант Н И И  ЭИ.
Ж Е РЛ И Ц Ы Н  Алексей —  председатель 

СМУиС, с. н. с. НИИ  ЯФ.
ГЕРЦ ЕН  Иван —  секретарь комсомоль

ской организации ГРФ.
Т РА П Е ЗН И К О В  Евгений — ответствен

ный за работу с ПО, гр. 5111.
Ш Л Е Х Т  Александр —  секретарь комсо

мольской организации М СФ.
А В Е Р К О В А  Ирина —  председатель УВК, 

гр. 3180.
Ч У Л А Н О В А  Ирина —  ответственная за 

штаб нового набора, гр. 8194.
Л Ы С О В А  Татьяна — ответственная за сек

тор качества, гр. 8292.

ВЛ К СМ  м. н. с. аспирант УНПК.
С’К ОЛКИ Н  Михаил —  председатель комис 

сии персональных дел, гр. 9382.
И Д ЕО ЛО ГИ Ч ЕСК И Й  ОТДЕЛ

Н О ВИК О В
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ЗАВТРА -  ПОСРЕДСТВЕННЫЙ СПЕЦИАЛИСТ
Среди студентов пер

вых трех курсов еще ве
лико количество таких, 
которые с первого захода 
сдают экзамены на двой
ки но одному или не: 
скольким предметам. И 
только благодаря массо
вой пересдаче в сессию 
удается довести абсолют
ную успеваемость до 90 
'— 92 процентов.

Систематические про
гульщики, как правило, 
не успевают сдавать за
четы в семестре и ока
зываются не допущенны
ми к экзаменационной 
сессии. Среди згой кате* 
горни студентов немало 
способных, которые мог
ли бы учиться успешно,

но не привыкли добросо
вестно трудиться. При 
резком ограничении от
сева они уверовали, что 
останутся в вузе при лю
бых условиях и их все 
равно выпустят с дипло
мом.

Многое, конечно, за
висит от преподавателей. 
Некоторые из них халат
но относятся к своим 
обязанностям. Чем ина
че можно объяснить сис
тематические и массовые 
срывы сдачи в срок кур
совых проектов но дета
лям машин? В результа
те — отказ в допуске к 
сессии, масса отстающих. 
В позапрошлом году на 
ГРФ  и ХТФ были допу

щены к дипломированна) 
и «хвостисты». За две 
недели до защиты дип
ломных проектов на 
МСФ было 40 отстаю
щих студентов, на ГРФ 
— 18.

Многие преподаватели 
недостаточно требова
тельны к нарушителям 
учебной дисциплины. 
Эта часть преподавате
лей ограничивается заме
чаниями, нотациями, а 
надо 'требовать от сту
дентов безусловной яв
ки на все занятия по рас
писанию, требовать от 
прогульщиков проработ
ки материала пропущен
ных занятий но учебнику 
и предоставления кон

спекта или решения за
дачи в период консуль
тации.

Студентам нужно по
нять необходимость глу
бокого изучения фунда
ментальных наук, кото
рые изучаются' на пер
вых трех курсах. Эти
знания будут необходи
мы инженеру всю его 
жизнь, и они труднее 
восполняются, чем специ
альные. Учебно-воспита
тельные комиссии кое-
где разбирая на своих за
седаниях обычные слу
чаи прогулов, подменяют 
группы. На некоторых 
специальностях обучает

ся 15— 20 групп. Что 
же при этих условиях, 
может сделать УВК спе-. 
циальности, заседая
каждый день? Там, где 
актив группы прекратил 
борьбу с нарушителями 
учебной дисциплины, на
до ее восстанавливать. 
Всякие нарушения- учеб
ной • дисциплины (прогул, 
несвоевременная сдача 
домашнего задания или 
курсового проекта) долж
ны встречать строгое 
осуждение товарищей на 
общем собрании группы, 
а для комсомольцев — 
рассмотрение - персональ
ного дела на собрании 
комсомольской группы с 
наложением взыскания. 
Групповые собрания це: 
лесообразно проводить 
•каждую неделю.

Организовать актив на 
борьбу с нарушителями 
дисциплины должны чле

ны бюро ВЛКСМ специ
альностей, кураторы и 
руководство профили
рующих кафедр. А  УВК, 
на мой взгляд, должны 
обсуждать случаи нару
шения учебной дисцип
лины активистами групп 
и отдельными студента
ми, не поддающимися 
воспитанию в группе.
Мы должны твердо пом
нить, что готовим буду
щих руководителей пар
тийного и государствен
ного аппарата, промыш
ленности, сельского хо
зяйства и транспорта. 
Поэтому повышение дей
ственности и расширение 
актива групп позволит 
привлечь больше студен
тов к активной учебе 
практических навыков в 
организации и управле
нии производством.

И. КУТЯ ВИ Н , 
профессор.

У ЧАСТНИКИ ак- 
■ тива рассмотрели 
вопрос об усиле

нии борьбы за сохран
ность социалистической 
собственности. Обсудили 
меры по предупрежде
нию случаев хищения и 
профилактике правона
рушений. С докладом

ХИЩЕНИЕ государ
ственного имущества в 
особо крупных размерах, 
состоявшееся в НИИ ЭИ, 
дало урок нашей бесхо
зяйственности, попусти
тельству. Причина— от
сутствие учета и контро
ля за расходованием го
сударственных средств,

«... Н УЖ Н О  ВСЕМ И  О Р Г А Н И З А Ц И О Н 
Н Ы М И  Ф И Н А Н С О В Ы М И , Ю РИ Д И Ч ЕСК И - 
1)Ы С РЕ Д С Т В А М И  Н А К РЕ П К О  З А К Р Ы Т Ь  
ВСЯ К И Е Щ ЕЛИ  Д ЛЯ ТУН Е Я Д С ТВ А , ВЗЯ 
ТО Ч Н И Ч ЕСТВА , С П ЕК УЛЯ Ц И И , ДЛЯ  

, Н Е ТРУД О В Ы Х  ДОХОДОВ, Л Ю Б Ы Х  ПОСЯ  
ГА Т Ё Л ЬС Т В  Н А  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К УЮ  
С О Б С Т В Е Н Н О С Т Ь»

Л. И. БРЕЖ Н ЕВ.

П о т е р и м а т е р и а л ь н ы е вписывающих часы даже 
за общественные дела. И 
это подписывают и ут
верждают заведующие 
кафедрами, деканы.

и н р а в е
Б Л И ЗИ Т С Я  к завершению 

первый год десятой пяти 
летки. Наш институт вно

сит значительный вклад в реше
ние задач, поставленных XXVI 
съездом КПСС перед высшей 
школой. Идет каждодневная ра
бота по организации и обеспече
нию учебного процесса, улучше
нию качества подготовки специ
алистов, достойных нашего вре-

выступил секретарь парт
кома В. А. Кочегуров.
Он напомнил собравшим
ся о разработанной на 
XXVI съезде КПСС эко
номической стратегии 
страны, получившей но
вое развитие в речи тов.
Л. И. Брежнева на но
ябрьском Пленуме ЦК 
КПСС, в Государствен
ном плане экономическо
го и социального разви
тия СССР на 1982 год и 
текущее пятилетие. Эти 
меры направлены на 
дальнейшее повышение 
производительных сил 
страны, повышение мате
риального благосостоя
ния трудящихся. Поэто
му особое внимание мы 
должны уделять повыше
нию эффективности ра
боты, рациональному ис
пользованию материаль
ных, трудовых, финансо
вых ресурсов. И в этих 
условиях необходима ре
шительная борьба со вся
кого рода нарушениями 
государственной дисцип
лины.

, 8 коллективах, где хо
зяйственные и другие 
руководители прилагают 
максимум усилий для 
сохранности социалисти
ческой собственности, где 
царит здоровый нрав
ственно- психологический 
климат, там нет места 
хищениям и правонару
шениям. К сожалению, 
в ряде подразделений на
шего института есть фак
ты расточительства ма
териальных и финансо
вых ресурсов, приписок, 
различных подобных 
злоупотреблений.

т  в е н н ы  е
меня и смело смотрящих в буду
щее.

Но в этом движении вперед 
есть моменты, которые мешают 
коллективу встать на путь при 
решении намеченных задач. О 
них состоялся серьезный разго
вор на активе коммунистов инсти
тута, состоявшемся во вторник,
17 ноября.

них— неправильная сис
тема списания сразу же 
по получении материа
лов со склада. Нередко 
списывается то, что мо
жет еще служить обще
му делу. Эта вредная 
торопливость ведет к то
му, что приборы разу
комплектовываются и 
часть деталей уходит по 
частным каналам.

Руководитель НИЧ 
А. Ф. Калганов поднял 
вопрос об усилении от
ветственности за исполь
зование учебного и лабо
раторного оборудования. 
Не используются помно
гу лет некоторые уста
новки на теплоэнергети
ческом факультете. Пло
хо поставлен учет и 
контроль за хранением 
оборудования й этим 
должна заинтересовать
ся • группа народного 
контроля института. Уго
ловное дело в НИИ ЭИ 
показало, к каким по
следствиям может приве
сти зачисление студентов 
на полставки в качестве 
подставных лиц. Помимо 
явного нарушения закон
ности, здесь выступает в 
отрицательном аспекте 
материальная сторона 
дела.

Время — тоже нацио
нальное богатство, ска
зал в своем выступлении 
председатель организаци
онно-методической ко
миссии по контролю 
доцент Г. В. Симонов. И 
тоже нуждается в береж
ном к нему отношении. 
Проверка же индивиду
альных планов показала 
недобросовестность неко
торых преподавателей,

нарушение партийных 
принципов подбора и 
воспитания руководящих 
кадров. Бывшие сотруд1 
ники этого института 
В. Ф. Вороновский, 
А. В. Покровский, А. М. 
Диденко, Е. А. Мельни
ков заключали фиктив
ные хоздоговора. Бес
контрольность дирекции 
института, предоставле
ние «зеленой улицы» в 
бухгалтерии, слабый
контроль научно-исследо
вательского сектора
ТПИ, плановых отделов 
привели к большим хи
щениям. Виновники по
несли наказание. Расхи
тители попали на скамью 
подсудимых и получили 
по заслугам.

Приписки бывшего 
проректора по строитель
ству О. И. Киселева 
открывали государствен
ную кассу разного- рода 
«шабашникам».

Предприимчивые дель
цы позорили честь 'сту
денческих строительных 
отрядов,‘ присваивали 
крупные суммы денег на 
строительстве сельскохо
зяйственных объектов, 
за что студенты, участ
ники этой сделки, были 
отчислены из вуза.

В ИНСТИТУТЕ несо
вершенна система за рас
ходом и списанием мате
риальных ценностей. 
Докладчик и выступаю
щие — профессор В. 3. 
Ямпольский, проректор 
И. У. Тонкин приводили 
факты хищения строи
тельных материалов, ра
диодеталей, микрокальку-, 
ляторов и нр. Называ
лись причины, ведущие к 
таким фактам. Одна из

Говоря о необходимо
сти экономии и бережли
вости, выступающий на
помнил приказ министра 
о рациональном использо
вании бумаги. Только вы
полнение курсовых работ 
на обеих сторонах ватмана 
поможет институту эко
номить более ШО тысяч 
листов в год.

НА ЗАСЕДАНИИ ак
тива было обращено вни
мание на большую за
долженность некоторых 
сотрудников по квартпла
те, И. У, Тоцкин привел 
факты задолженности не
которых квартиросъем
щиков за несколько лет. 
Так, уборщица Н. Е. 
Прасолова должна 455 
рублей, слесарь ЭТО 
В. Тараскин — 140 руб
лей, заведующая обще
житием Кирова, 18 Л. И. 
Самусенко — 297 руб
лей. Не платят за про
живание в общежитии 
преподаватель МСФ
А. С. Киселев, секре
тарь кафедры сварки 
Е. Р. Петрова, замести
тель декана вечернего 
факультета В. И. Слыха- 
нов и другие.

Задачи усиления борь
бы с хищениями и расто
чительством. с наруше
ниями в материальной 
ответственности требуют 
улучшении работы юри
дического бюро институ
та. Актив признал, что 
начальник бюро В. М. 
Юркин, не принимая 
должных мер, не ведет 
постоянного контроля за 
возмещением причинен
ного институту ущерба, 
недобросовестно выпол
няет свои обязанности.

Участники актива при
няли постановление но 
обсужденным вопросам 
и план мероприятий по 
экономии и бережливо
сти, предупреждению 
случаев хищения, спеку
ляции и других правона
рушений. Во всех под
разделениях института, 
во всех коллективах долж
на быть создана обста
новка высокой ответ
ственности и конкретного 
спроса - за причиненный 
ущерб.

ПО С ЛЕ Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т УП ЛЕ Н И И

Х о т я  к р и т и к а  
и н е п р и я т н а

J6 октября с. г. в 
газете «За кадры» была 
опубликована корреспон
денция «Разговор о со
вести не получился», в 
которой рассказывалось 
о том, что студенты 
группы 2590 небрежно 
разгружали картофель 
на овощной базе, заме
чания встречали в шты- 
ки.

В газете «За кадры» 
был продолжен разговор 
о нравственной стороне 
этою Дела, онуоликоаа- 
ны материалы: «Разго
вор о совести не полу
чился» (№  03 за 2 но- 
яоряц «Безнравствен
ный поступок» (j\o ь5 
за 11 нояоря). Вопросы 
воспитания долга, ответ
ственности оыли затро
нуты в статье Л. Сысое
вой «Ты к злу или доб
ру влечешь?»,' даны ин
формации с собраний 
групп.

Публикации печати 
явились предметом горя
чего обсуждения очень 
важных сторон жизни в 
коллективе самой груп
пы 2590. «М ы  понима
ем, —  пишут в редак
цию староста П. Слаоу- 
ха, комсорг И. Янин, 
профорг А . Конторович, 
—  что в корреспонденции 
«Разговор о совести не 
получился» речь шла не 
столько о конфликте, 
сколько о той нравст
венной атмосфере в 
группе, в которой он 
смог произбйти. Ребята 
словно посмотрели на 
себя со стороны. Они на
шли, что некритическое 
отношение к своим по
ступкам, слабая комсо
мольская работа, низкая 
ответственность мешают 
им в учебе, не дают выра
ботать привычку к си
стематическим и добро
совестным занятиям. 
Комсомольцы вспомнили 
о случаях несвоевремен
ного ‘ выполнения зада
ний, прогулах, выпивках 
в группе, слабом участии 
в культурно-массовой и 
спортивной работе.

Был сделан правиль
ный вывод: отсутствие
активной позиции группы 
привело"* к конфликту на 
овощной базе, безразлич
ному отношению к тем 
недостаткам, которые 
имели место. В группе 
избран новый комсорг, 
намечен план улучшения 
воспитательной работы в 
коллективе». Осудила по

ступок своих товарищей 
группа 267U. Комсорг 
С. Отмахов сообщает, 
что поведение группы 
2590 на овощной базе 
признано безнравствен
ным, причина такого по 
ступки —  в отсутствии 
чувства долга, высокого 
сознания.

Такие собрания про
шли во всех группах и 
на специальностях фа
культета, —  сообщает 
секретарь комитета
BJIKCiH И. Герцен. —  
Комсомольцы осудили 
поведение студентов 
группы 2590. На собра
ниях были обсуждены 
вопросы о бережливом 
отношении к обществен 
ному достоянию, мерах 
сохранности социалисти
ческой собственности, 
профилактики правона
рушений, Во всех собра
ниях специальностей 
приняли участие члены 
комсомольского комитета 
факультета.

На днях выступление 
печати обсудило партий
ное бюро и собрание 
коммунистов ГРФ . Бюро 
рассмотрело состояние 
идейно - воспитательной 
работы на кафедре. 
Партгруппе кафедры го
рючих ископаемых реко
мендовано освободить 
В. Л . Кокунова от обя
занностей парторга. За 
слабую идейно-воспита
тельную работу на спе
циальности, проявление 
беспринципности и сла
бую помощь комсомоль
скому бюро ему объяв
лен выговор с занесени
ем в учетную карточку. 
Решено укрепить парт
группу кафедры комму
нистами из других под
разделений.

Декану ГРФ  комму
нисту С. Л . Шварцеву 
рекомендовано заслу
шать на совете факуль
тета отчеты о производ
ственной и идейно-воспи
тательной работе доцента
B. Л. Кокунова и кура
тора группы ассистента
C. А . Дульзон.

Партийное бюро отме
тило, что на кафедре 
сложился ненормальный 
морально - психологиче
ский климат, что послу
жило одной из причин 
возникновения конфлик
тной ситуации. Заведую
щему кафедрой комму
нисту А. Ф. Сенаколису 
на это было указано не 
в первый раз.



Ш К О Л А  С Т Е Н ГА З Е Т Ч И К А

aT t o J W e t
рождается в работе
ГА ЗЕ Т А  «Электрофизик» заняла первое 

место в смотре-конкурсе стенных факультет
ских газет.

1У1ы попросили редактора Е. Б Е Л О В У  по
делиться опытом работы.

В РЕДКОЛЛЕГИИ 
газеты — .8 человек. 
Это активные, увле
ченные своим делом 
ребята: О. }(ованская, 
М. Слущева, М. Дуля, 
Р. Ситницкая и А. 
Карпов. Их усилиями 
газета выходит ежеме
сячно, привлекая
большое внимание чи
тателей. Каждый вы
пуск газеты — это 
кропотливая» работа 
по подбору материа
ла, оформлению, 
привлечению чита
тельского актива.

Постоянными стали 
в газете девять руб
рик, под которыми 
освещаются все сто
роны жизни электро
физиков, Это, конеч
но, учебные дела, на
учная деятельность, 
участие факультета в 
социалистическом со
ревновании, спортив
ная жизнь. Постоянна 
также рубрика «Вни
мание: I Курс», рас
сказывающая о проб
лемах первокурсни
ков, традициях ЭФФ, 
призывающая тех, кто 
начинает студенче
скую жизнь, к , уча
стию в делах факуль
тета.

Видное место в га
зете отводится пробле
мам студенческого об
щежития, воспитанию 
у будущих инженеров 
чувства ответственно
сти и бережливости. 
Находит отражение в 
газете и мир увлече
ний электрофизиков, 
поэтическая рубрика, 
помещаются снимки 
студентов.

Но едва ли газета 
доходила бы до каж
дого читателя, если 
бы в ней выступал 
узкий круг авторов. В 
наждом номере поме
щаются материалы, 
подготовленные руко
водителями факульте
та, преподавателями, 
общественниками и 
рядовыми студента
ми. О задачах ЭФФ 
по выполнению реше
ний съезда сообщал 
декан Л. В. Серикову 
руководитель НИЧ 
факультета Г. С. Зу
барев, заместитель де
кана по учебно-воспи
тательной работе С. Г. 
Чернышева. О конфе
ренции по защите 
преддипломной прак
тики студентами спе
циальности промыш
ленной и медицинской 
электроники рассказа
ли преподаватели 
С. А. Цехановекий, 
Г. С. Воробьева, 
П. Г. Гордеев. О рабо

те факультета в пред- 
верии отчетов и выбо
ров поделился своими 
мыслями с комсомоль
цами секретарь коми
тета ВЛКСМ В. Но
виков.

Постоянно сотруд
ничают с нами секре
тарь бюро специаль
ности О. Уманский. 
ответственная за штаб 
соцсоревнования О. 
Бурмистрова. пред
седатель УВК Л. Ари
стархова, ответствен
ный за НИРС В. Бо
рисенко, председатель 
студенческого . кон
структорского произ
водственного объеди
нения А. Гаранацкий, 
ответственная за ра
боту штаба с I курсом 
Т. Мамонтова, студен
ты В. Нечунаев, 
О. Подопригора.

Мы стараемся за
острить внимание 
буквально на всех ос
новных событиях в 
жизни факультета. 
Предметом обсужде
ния являются не толь
ко положительные 
факты. Мы помещаем 
критические материа
лы о недостатках в 
'работе общественных 
организаций?* о недоб
росовестности некото
рых студентов в вы
полнении поручений, 
нарушениях трудовой 
и учебной дисципли
ны. Например,' ин
тервью с председате
лем УВ1£ поведало о 
недостаточно высоком 
уровне работы учебно- 
воспитательной ко
миссии. Корреспон
денция «Сессия 1 
курса» «рассказала 
о низких показателях 
в зимнюю сессию на 
кафедре промышлен
ной и медицинской 
электроники.

Критические мате
риалы не остаются 
без ответа. Мы дали 
две заметки от УВК, 
ждем ответ на статью 
«Мысли после смотра 
конкурса».

«Электроф из и к » 
живет полнокровной 
жизнью и делает, все, 
чтобы рассказать о 
лучших людях фа
культета, их _ опыте, 
привлечь внимание к 
недостаткам и найти 
отклик у своих чита
телей, быть настоя 
щим помощником пар
тийной и комсомоль
ской организаций в 
решении поставлен
ных перед факульте
том задач.

Е Б Е Л О В А , 
редактор газеты 
«Электрофизик».

О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
24 ноября в ДК ТПИ состоится лекция 

из цикла общественно-политические чтения 
на тему «Актуальные проблемы социального 
развития нашего общества в 11-й пятилетке». 
Лектор доцент кафедры научного коммуниз
ма Л. А . Горбунова,

Начало в 19 часов. *

Познаем мир искусстваВ Н А Ш Е Й  группе 
19 комсомольцев. 

Многие увлекаются жи
вописью, музыкой, кино, 
поэзией. Бываем в теат
рах, на премьерах филь
мов, на выступлениях 
гастролирующих в Том
ске коллективов. Здесь, 
конечно, многое зависит 
от ответственного за 
культурно-массовый сек
тор, а с ним нашей 
группе повезло: О. М и
хайлова —  человек твор
ческий и зажигает дру
гих своим энтузиазмом. 
Когда' я рассказала об 
университете искусств, о 
его факультетах и зада
чах, в группе не оста
лось равнодушных. Або

нементы разошлись бы
стро. Некоторым захо
телось учиться пони
мать все, виды искусства. 
Но количество абоне
ментов было ограничен
ное. Профорг группы 
Т. Толпежникова прояви
ла бурную деятельность. 
Нам не досталось абоне
ментов на факультет, ор 
ганной музыки, и Таня 
искала их в других 
группах, договаривалась 
с ребятами, которые дол
го думали, посещать ли 
занятия университета. В 
общем, на концерт ор

ганной музыки мы попа
ли. Ребята будут посе
щать лекции о киноис
кусстве. ■ Есть в группе 
абонементы на камер
ную и симфоническую 
музыку и на театральное 
искусство.

Выбрали ответствен
ную за университет 
И. Габдрахманову, ко
торая сообщает о заня
тиях, отмечает посещаю
щих. Узнав что в дру
гих группах ребята 
лишь сдают деньги, а 
потом не ходят*, мы уди
вились. У  нас шел на

стоящий бой, и в конце 
концов мы решили, что 
на один абонемент будут 
ходить Двое, чтобы всем 
приобщиться к искусст
ву.

Уже первые занятия 
вызвали у нас бурные 
обсуждения. Особенно 
понравились лекции- 
концерты на факультете 
органной музыки, кото
рая потрясла своей глу
биной звучания. Неда
ром говорят: «Музыка — 
язык человеческих
Ч У В С Т В » .

И. Д А Н И Л О В А , 
комсорг группы 5480.

М И Р  ТВО И Х  У В Л Е Ч Е Н И И

«ПОКАЗАТЬ, 
КАК КРАСИВ 

ЧЕЛОВЕК»
ФОТОКЛУБ «Габи

тус» физико-техническо
го факультета существу
ет немногим более трех 
лет. Но за это время в 
его коллективе установи
лись хорошие традиции. 
Мы регулярно проводим 
фотовыставки на фа
культете или за его пре
делами, участвуем в фо
токонкурсах. Собрания 
фотоклуба проходят
оживленно и плодотвор
но. На них обсуждаем 
новые фотографии, не
достатки в работе.

К любимому искусст
ву стремимся подхо
дить творчески, пыта
емся остановить интерес
ные мгновения нашей 
жизни. Ведь мир прекра
сен! И, чтобы его уви
деть таким, нужно со
всем немного: быть на
блюдательным и немного 
романтиком. Направлен
ность творческой работе 
клуба старается % при
дать и его президент 
А. Кахомский. Советами 
и примером Саша призы
вает каждого члена клу
ба к постоянному совер
шенству своего мастер
ства. Новичкам помога

ет найти свой стиль ра
боты, правильно подо
брать рецепт растворов, 
Саша и сам делает хоро
шие фотографии. Напри
мер снимок «Удивление» 
привел в восторг всех 
посетителей фотовыстав
ки-конкурса в нашем 
общежитии. Пет инициа
тиве А. Кахомского был 
проведен фотоконкурс 
весной этого года на 
страницах газеты «За 
кадры». Другие члены 
фотоклуба тоже увлече
ны своей работой. Не
плохие снимки у Михаи
ла Бударина, Сергея Уг
лова, ” Александра Руппа. 
Общественник по комсо
мольской линии Сергей 
Куленетов стремится за
печатлеть моменты
жизни факультета. Он 
постоянно бывает на всех 
массовых мероприятиях.
И неизменный его спут
ник — фотоаппарат. В 
результате рождаются 
интересные снимки, о 
достоинстве которых вы 
можете судить сами.

Володя Крохмаль на 
вопрос: «Что ты хочешь
выразить в своих сним
ках?» — ответил: «П о
казать, как может быть 
красив человек». Имен
но это он хотел выразить 
в своих портретах, кото
рые многим понрави
лись.

Мы предлагаем всем «  
фотоклубам института 
принять участие в фото 
выставке на стенде «Ф о
тохроника ТП И » в глав
ном корпусе института. 
По всем вопросам орга
низации. этой Выставки 
обращайтесь к нам или 
в редакцию газеты «За 
кадры». «Габитус», как 
инициатор этого меро
приятия, проводит вы
ставку первым. .Ждем 
посетителей и их отзы
вы.

А. КУЦ ЕНКО, 
член фотоклуба «Г а 
битус», студент гр.

0670 ФТФ.
Фото членов клуба

A . Куценко и
B. Крохмаля.

На ветре горячем
К ЛИ М  Ю ГАИ , шуршит.

выпускник ФТФ. * И с Блоком шагаю я
берегом,

В моей занавешенной Сажусь в соловьином
комнате, саду.

Где сумрак на плечи И звезды, как яблоки,
лег, бережно.

Где замерли медленно Срываю и рядом
скорости, кладу.

Я  времени вижу В моей занавешенной
полет. комнате,

И степь, где Смеясь над
полынные запахи. реальностью стен,

А  ночью лунища Вздыхает, как небо
ВИСИТ. раскованно,

И тихое звездное Как небо, —
зарево широкая степь.

П Ь Я Н С Т В У  Г , П Ш

Д Е  Л  О В С Е Й
О Б Щ Е С Т В Е Н Н О С Т И

96 СЛУЧАЕВ пьянст- лактическая работа с ли
ва, в которых приняли 
участие 54 студента и 10 
сотрудников факультетов 
(в остальных — работ
ники хозяйственных 
служб) — много или ма
ло для десяти месяцев 
этого года? По сравне
нию с таким же отрез
ком прошлого года — 
значительно меньше (бы
ло зарегистрировано 164 
случая — 94 студента 
и 12 сотрудников). Но 
для высшего учебного 
заведения и это недопу
стимо. Однако попробу
ем заглянуть в книгу 
учета оперативного от
ряда. В ней занесено 103 
комнаты общежитий, за
меченные в выпивках! 
Это общежития геологов, 
теплоэнергетиков и фи- 
зико-техников. ,

Конечно, комиссия и 
оперотряд не могли мол
чать о своих наблюдени
ях. Мы выступали и в 
газете, и -по вузовскому 
радио, результаты рей
дов обсуждали на комис
сии. С помощью декана
тов, партийных и обще
ственных организаций 
факультетов удалось до
биться снижения нару
шений установленною 
порядка на АВТФ, 
УОПФ, в некоторых от
делах АХУ, научного и 
учебного управлений. 
Нет случаев пьянства 
среди преподавателей.

Но борьба с пьянст
вом и алкоголизмом ве
дется еще слабо. Осо
бенно на ГРФ, ТЭФ. 
МСФ, среди рабочих 

• ЭТО, ЖЭУ, отдела снаб
жения. И что опаснее 
всего — не искореняется 
пьянство в транспорт
ном отделе. А  что такое 
пьяный водитель за ру
лем — всем известно. В 
отдельных подразделени
ях слабо ведется профн-

цами, склонными к про
ведению времени за бу
тылкой, не ведется учет 
подобных случаев, меся
цами не заслушива
ются пьяницы на собра
ниях общественных орга
низаций.

Не покрываем ли mSi 
недостойное п^>вед§ние 
в быту тем, что не торо
пимся принять меры и 
сообщить о них милиции 
или медвытрезвителю? 
А  ведь существует в ин
ституте специальная па
мятка руководителю
структурного подразде
ления о необходимости 
своевременного реагиро 
вания на такие сообще
ния.

Бездействуют в этом 
отношении и товарище
ские суды. Мы об этом 
уже говорили на страни
цах нашей газеты. Про
шло достаточно много 
времени, но обществен
ные организации, при
званные бороться с по
рочными явлениями, так 
и остаются в стороне. 
В АХУ  за прошлый год 
из 35 человек, заме
шанных в выпивках, при. 
чем и в рабочее время, 
были рассмотрены толь
ко двое.

Редко бывают на за
седаниях нашей комис
сии руководители проф
союзных организаций, 
хотя мы их приглашаем 
каждый раз.

Сейчас начинает рабо
ту новый профсоюзный 
актив. Пусть помнит он 
и об этом важном участ
ке работы. Ничто не на
носит такой вред произ
водству, учебе, повсе
дневной жизни, как по
зорное явление пьянст
ва. Тем более в вузов
ской среде.

А . Б РЫ Н З А , 
председатель комиссии 
по борьбе с пьянством.
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